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教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録                
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

書  記 伊 東 英 二  

書  記 鈴 木 和賀子  

 



 

塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 26年 12月 12日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 10分 

 

◆場 所   壱番館 3階共用会議室 

 

◆出席委員 

委 員 長 柴田 仁市郎 委員長職務代行者 太田 忍 

委 員 池野 暢子 教 育 長 髙橋 睦麿 

    

◆欠席委員 

委 員 山田 達磨   

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 会澤 ゆりみ 

生涯学習課長 渡辺 常幸 学校教育課長 髙橋 義孝 

市民交流センター館長 本田 幹枝 教育総務課長補佐兼総務係長 伊東 英二 

教 育 総 務 課 専 門 主 査 鈴木 和賀子   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 欠席委員の報告 

3 前回会議録承認 

4 会議録署名委員の指名 

5 報告 

① 専決処分報告 議案に対する意見について  

（工事請負契約の一部変更について） 

② 専決処分報告 議案に対する意見について              

（塩竈市スポーツ施設の指定管理者の指定について） 

③ 専決処分報告 予算案に対する意見について 

（平成 26年度補正予算） 

6 教育長報告 

① 第 5回管内教育長会議について 

7 教育部長報告 

  ① 塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

  ② 市議会定例会等について 

8 閉会 



 

1 開会            午後 1時 30分 

 

2 欠席委員の報告 

柴田委員長から山田委員が欠席である旨報告 

 

3 前回会議録委員の署名 

髙橋教育長から報告、承認 

 

4 会議録署名委員の指名 

太田委員と髙橋教育長を指名 

 

5 議案 

(1) 会澤教育総務課長、渡辺生涯学習課長、本田交流センター館長か

ら、以下のことについて報告 

①専決処分報告 議案に対する意見について  

（工事請負契約の一部変更について） 

②専決処分報告 議案に対する意見について              

（塩竈市スポーツ施設の指定管理者の指定について） 

③専決処分報告 予算案に対する意見について 

（平成２６年度補正予算） 

 

〔主な質疑〕 

・柴田委員長 

      塩竈市体育協会が指定されたことについては、妥当であると考え

る。ただ、検討事項としては、現在中学校の部活動が低調であり、

種目によっては設けられていない種目もある。少人数でもやりたい

子どもたちはいるのだから、体育協会と学校との連携を密にして学

校でカバーできない部活動の種目についても、部活動を行う場所を

提供できないかと考える。地域型スポーツクラブのようなかたちで

学校の枠を超えたスポーツの場を提供することはできないか。生徒

が、やりたい種目をできないということを危惧している。 

・渡辺生涯学習課長 

 「いつでもどこでも」というスポーツの機会の提供については、体

育協会では総合スポーツクラブを目指しながら、より充実した体制を

図っていくという目標を持って動いている。 

部活動に関しては、社会教育・体育教育面からの支援活動となる。 

平成 25年度に体罰問題と指導者の質の向上をきっかけとして、ス

ポーツ推進委員からの提言書をいただいた。外部指導者と教職員の共

通理解を醸成しながらより良い部活動を図っていこうというもので



ある。 

ノウハウを持っている支援者と地域の方々による協力体制を構築

していこうということ、外部指導者と教職員に対する統一したガイド

ラインを作りながら共通認識して、生徒の指導にあたっていこうとい

うことを軸に準備を進めている。 

来年度から外部指導者については、ガイドラインを作成し、講習会

を受けていただき登録制としていきたいと考えている。 

・柴田委員長 

 進捗状況を聞けて安心した。いままで、外部指導者が生徒の気持ち

を考慮しなかったり、体力の程度、技術の成長具合を無視して指導を

押し付けて傷害やけがにつながったりということがあったので、その

ような制度ができると安心である。 

・髙橋教育長 

  部活動でやりたい競技があるのだけれども、その部活動の種目が

学校に設けられていないということについては、宮城県の中体連でも

同様の問題を抱えている。 

学校毎ではチームを組めない場合でも、数校まとめて出場可能な枠

をつくっている。その場合、問題になってくるのは、活動場所や指導

者の問題である。そのため、門戸は拡げているのだが、制度がなかな

か拡がらないという問題点がある。体育協会の方で活動場所や指導者

の関係で、仲介をしていただくと、このような制度も進みやすいのか

と考える。 

 

6 教育長報告 

 (1) 髙橋教育長から、以下のことについて報告 

 

①第 5回管内教育長会議について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

7 教育部長報告 

(1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 

 

①塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

②市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

8 閉会            午後 2時 10分 



 

≪会議録署名委員≫ 

2 番委員 

（太田委員） 

 

 

 

5 番委員 

（髙橋教育長） 


